

1. Record Nr.	UNINA9910418056203321
Autore	Arzalier Jean-Jacques
Titolo	La santé des populations civiles et militaires : Nouvelles approches et nouvelles sources hospitalières, xviiie-xviiiie siècles // Élisabeth Belmas, Serenella Nonnis-Vigilante
Pubbl/distr/stampa	Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2019
ISBN	2-7574-2150-6
Descrizione fisica	1 online resource (312 p.)
Altri autori (Persone)	BarilléClaire BelmasÉlisabeth BercéYves-Marie CosteJoël DeschampsJacques DevotiChiara FaureOlivier FredjClaire Nonnis-VigilanteSerenella PénicautEmmanuel PerezStanis PiernasGersende Robin-Romerolsabelle SardetMichel TaitheBertrand
Soggetti	Medical policy - France - History Medical care - France - History
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	Depuis vingt ans, la construction de politiques laïques de santé publique et la médicalisation de l'hôpital ont fait l'objet de travaux majeurs. Grâce à des sources inédites et des méthodes novatrices, cette série de travaux sur la santé des populations civiles et militaires retrace

les mutations des structures de soins traditionnelles et étudie le regard des populations sur les formes nouvelles d'assistance sanitaire. Dès la fin du xvii^e siècle, les populations militaires sont prises en charge par des institutions laïcisées et médicalisées –thérapeutiques ou thermales– qui serviront de modèle aux hôpitaux civils du xix^e siècle. Dans le même temps est créé un corps de santé militaire qui veille en temps de paix à la santé des troupes, traite les blessures des combattants et soigne aussi bien militaires que civils dans les territoires soumis par la conquête coloniale. Au xviii^e siècle, les populations urbaines connaissent des perspectives sanitaires nouvelles par la diffusion de médicaments prometteurs tels que le quinquina, grâce aussi aux transformations de l'hôpital civil. Ce bouleversement des structures thérapeutiques s'accélère aux xix^e et xx^e siècles dans le secteur public comme dans le secteur privé. Les patients recourent désormais en nombre croissant à l'hôpital ; ils n'hésitent plus à se plaindre, exigeant le respect de la personne par l'institution médicale.
